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Antrag 

der Abgeordneten Andreas Winhart, Roland Magerl, Katrin Ebner-Steiner, Chris-
toph Maier und Fraktion (AfD) 

Verwendung von Reserve-Antibiotika in Bayern 

Der Landtag wolle beschließen: 

Die Staatsregierung wird aufgefordert dem Landtag zu berichten, in welchem Umfang 
Reserve-Antibiotika in Bayern eingesetzt werden.  

Dabei ist differenziert darzulegen, wie sich der Einsatz im klinischen Bereich, in Arzt-
praxen und in der Lebensmittelindustrie darstellt und – sofern Zahlen vorliegen – in den 
vergangenen fünf Jahren entwickelt hat.  

 

 

Begründung: 

Antibiotika werden in vielen Fällen nicht zielgerichtet eingesetzt. Dadurch können Erre-
ger Resistenzen entwickeln, denen nur noch mit Reserve-Antibiotika, oder teils auch 
gar nicht mehr, beigekommen werden kann. Im Bereich der Lebensmittelindustrie ist 
zudem nicht auszuschließen, dass Reserve-Antibiotika auch zielgerichtet verwendet 
werden, um Erträge zu steigern ohne dabei auf die Konsequenzen Rücksicht zu neh-
men. Eine Abschätzung des Umfangs des Einsatzes ist derzeit nicht möglich. Die 
Staatsregierung wird deshalb aufgefordert, Erkenntnisse über den Einsatz von Re-
serve-Antibiotika zu gewinnen und dem Landtag mitzuteilen, so dass die Volksvertre-
tung in die Lage versetzt wird, hieraus weitere Handlungsoptionen zu entwickeln.  

 


